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TRAÉ ALFAJORES 

EPISODIO 69: Cannabis en Argentina 

Hola, ¿qué tal? ¿Cómo están? Buen día, buenas tardes, buenas noches, mi nombre es 

Matías, y esto es “Traé alfajores”, el podcast de ventureoutspanish.com, un podcast sobre 

español rioplatense y con español rioplatense. 

Mi idea acá es aportar a los estudiantes que tengan un interés particular en este dialecto 

del español, y ofrecerles una referencia auténtica de cómo hablamos, y cómo usamos el 

español en esta región de Argentina. 

Episodio 69 de “Traé alfajores”. Hoy hablamos de cannabis en Argentina. 

¿Qué onda el cannabis? ¿Es una droga? ¿Está bien penalizar el consumo? ¿Llegará un día 

en que el estándar mundial sea su legalización? 

Antes de meternos en el tema de este episodio, quiero agradecerles a quienes, a través de 

BuyMeaCoffee, apoyan y apoyaron la creación de nuevos episodios del podcast. Como 

pueden imaginar, atrás de cada episodio hay bastante tiempo de trabajo y se aprecia que 

quienes encuentran algo de utilidad en cada episodio lo puedan manifestar así. 

Por otro lado, invitarte si sos oyente del podcast, a reservar una clase de prueba gratuita 

conmigo desde ventureoutspanish.com 

Dicho esto, ahora sí nos metemos en el episodio de hoy. 

En muchos países del mundo se está dando esta discusión, y encontramos países que 

sirven de referencia en diferentes posturas acerca del consumo de cannabis: hay países 

que ya lo legalizaron, países que lo prohíben totalmente y países que están en procesos de 

descriminalización o de previsión de usos permitidos del cannabis. 

Hay una gran diferencia en el número de países que reglamentaron el uso medicinal, por 

un lado, y recreacional, por el otro, del cannabis. 

Hoy en día, más de 40 países aprobaron el uso medicinal del cannabis. 

En cambio, el uso recreacional es legal en solamente Canadá, 24 estados de Estados 

Unidos, México, Uruguay, Alemania, Malta, Luxemburgo, Sudáfrica y Tailandia. 

Otro dato que no sabía: los principales productores a nivel mundial de cannabis medicinal 

son el Reino Unido, Italia e Israel. 

No sé si podemos decir que hoy en día el consumo de marihuana está totalmente tolerado 

en Argentina, pero sí podemos decir que en una parte de la sociedad no existe el prejuicio 

que existía en el pasado. 

De todas maneras, no es lo mismo fumar un porro en Ámsterdam -que tiene todo un 

sistema de control del consumo- que hacerlo en una ciudad o un país donde todavía se lo 

considera un delito. 

Me parece interesante el argumento de que toleramos el alcohol, toleramos el tabaco, pero 

al mismo tiempo hay un discurso anti cannabis en el que se lo pone en la misma bolsa que 

otras drogas que están muchísimo más emparentadas con el narcotráfico y con efectos no 

deseados para quienes las usan. 
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Hoy, una persona que fuma cannabis o que tiene plantas en su casa puede ser procesada 

con el argumento de que es un delito. 

Incluso, se puede transformar en una gran bola de nieve donde la persona es procesada 

como si fuera un cartel al estilo Colombia o México con la cocaína. 

Y esto, obviamente, tiene una parte legal importantísima donde la Corte Suprema y las 

leyes terminan trazando una línea muy fina entre lo que se considera tenencia para 

consumo personal y lo que no.  

Realmente, no tengo cifras, sino más bien mi percepción, mi contacto con la opinión 

pública o las leyes argentinas sobre el consumo de marihuana, que son el marco que define 

qué pasa con este tema específico. 

Viendo un poco hacia atrás, aunque parezca mentira, la criminalización del consumo de 

cannabis empieza hace relativamente poco, en la década del 70, cuando se lo empezó a 

asociar con el tríptico droga-juventud-subversión. Muy nixoniano. Durante esa década 

Estados Unidos bajó un montón de línea a Latinoamérica. Se planteaba como una cadena 

en la que el consumo de drogas en la juventud conducía a la subversión. Una cosa bastante 

disparatada planteada así, como se escucha hoy. 

Hay una palabra que a mí me gusta mucho, que es paradigma, y todo el tema del consumo 

de cannabis tiene que ver con el paradigma dentro del cual se lo analiza. Muchas veces los 

cambios de opinión tienen que ver con que la sociedad cambia su mirada.  

De alguna manera es lo que pasa con los piercings y los tatuajes: la generación de nuestros 

abuelos —e incluso tal vez la de nuestros padres— tenían una mirada estigmatizante que 

hoy la mayoría de nosotros no tenemos. 

Hablando específicamente del cannabis en Argentina, la situación está un poco inconclusa. 

Desde que empezó el gobierno de Milei, lo que había no parecería estar avanzando, sino 

más bien lo contrario. 

En Argentina, la producción legal de cannabis se inició en 2017. Ese año se sancionó una ley 

que estableció el marco normativo para la investigación médica y científica del uso 

medicinal, terapéutico y paliativo del dolor de la planta. 

Después, en 2023, hubo una nueva ley que creó el marco regulatorio de la cadena de 

producción y comercialización — tanto a nivel nacional e internacional— no solo de la 

planta, sino también de sus semillas y sus productos derivados medicinales, todo fiscalizado 

por diferentes organismos del gobierno. 

También en ese momento se creó un registró de pacientes que utilizan el cannabis como 

parte de su tratamiento y de esta forma se abrió un poco el acceso a la autorización para 

cultivar o a lo que en otros países son los clubes cannábicos, donde alguien produce para 

proveer a los que tienen esta autorización. 

El establecimiento más grande se llama Cannava y está en la provincia de Jujuy, donde el 

clima, me imagino, acompaña. Cultiva 35 hectáreas a campo y tiene 11 invernaderos, en 

total unas 90.000 plantas y aproximadamente 200 personas involucradas en la operativa 

cotidiana de ese espacio. 

Bien, hasta acá lo que puedo compartirles del cannabis en Argentina. 
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Repito la invitación a reservar una clase de prueba gratuita desde la página a quienes 

quieran activar sus superpoderes rioplatenses. También en la página van a encontrar la 

transcripción de este episodio. 

Les dejo un abrazo, nos encontramos la próxima. 

Gracias por escuchar otro episodio de Traé Alfajores. 

Chau chau. 

 


